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 Anlage zu GD 271/22 
 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 11. Mai 2022 sind folgende schriftliche Anträge  
sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats beim 
 Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemeinderats in  
einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem sonstigen  
Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren  
Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt wurden: 
 
81 CDU/UfA, 09.05.22 

Lärmschutzgutachten Jungingen "Auf dem Hart" 
Die CDU/UfA-Fraktion beantragt eine Evaluierung des schalltechnischen Gutachtens 
aus dem Jahr 2005. Auf dieser Grundlage soll dann über Maßnahmen zur Reduzie-
rung des Verkehrslärms diskutiert werden. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

82 GRÜNE, 10.05.22 
Abendliche Taktverdichtung und längere Betriebszeiten der SWU 
Um den ÖPNV zu stärken und für mehr Menschen sinnvoll in ihrem Alltag nutzbar zu 
machen, werden eine Taktverdichtung abends und verlängerte Betriebszeiten ange-
regt. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

83 SPD, 16.05.22 
Aktivitäten der Identitären Bewegung 
In Bezug auf den Antrag auf eine Sicherheitsdebatte im Gemeinderat wird beantragt, 
dass auch die Aktivitäten der Identitären Bewegung und anderer rechtsextremer 
Gruppen hierbei beleuchtet werden. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 15.06.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

84 SPD, 17.05.22 
Verkehrsberuhigung in Lehr 
Es wird beantragt, mithilfe einer Verkehrszählung belastbare Daten zur Zunahme des 
LKW-Durchgangsverkehrs in Lehr zu erheben. Des Weiteren wird vorgeschlagen, das 
Wohngebiet östlich des Dorfkernes von Lehr zu einer "Spielstraße" umzuwidmen, da 
der Mariusweg und Ratgebweg häufig als Abkürzung genutzt werden und die 
Tempo-30-Zone wenig berücksichtigt wird. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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85 FWG, 17.05.22 
Beförderungskapazitäten schwerbehinderter Menschen in Straßenbahnen und Bussen 
Es wird beantragt mitzuteilen, in welchem Umfang sich durch Umbaumaßnahmen bei 
bestehenden Fahrzeugen Verbesserungen für Rollstuhlfahrer ergeben haben. Ferner 
wird um Mitteilung gebeten, wie viele neue Busse in der  
Zwischenzeit beschafft wurden und ob hier tatsächlich auf größere Multifunktionsbe-
reiche geachtet wurde. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

86 GRÜNE, 19.05.22 
Ausbaustrategie der Photovoltaik als ein Baustein zu einer unabhängigen  
Energieversorgung 
Die GRÜNE-Fraktion beantragt, zusammen mit dem Klimaschutzbeirat, Klimaschutz-
manager*in sowie PV-Expert*innen das Thema Photovoltaik mit den im Antrag ge-
nannten Punkten anzugehen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

87 GRÜNE, 19.05.22 
PV-Anlagen in der Innenstadt möglich machen 
Die GRÜNE-Fraktion beantragt, dass die Stadt Ulm ihre bisherige Strategie im Zielkon-
flikt Denkmalschutz / Stadtbildpflege und Klimaschutz überdenkt und im zuständigen 
Ausschuss behandelt. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  

 

88 GRÜNE, 19.05.22 
Verkehrsberuhigte Zone beim Café Blau 
Es wird beantragt, den Platz vor dem Café Blau im Dichterviertel als verkehrsberuhig-
ten Bereich auszuweisen und zu prüfen, inwieweit Fahrradabstellmöglichkeiten ge-
schaffen werden können. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

89 Rivoir, 20.05.22 
Parken im Fischerviertel 
Stadtrat Rivoir beantragt, mehr Parkplätze in der Tiefgarage Fischerviertel an die An-
wohner/-innen zu vermieten. Des Weiteren wird gebeten, die Kapazität der Tiefga-
rage Sedelhöfe auch in der städtischen Website zu integrieren. 

 

Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 
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90 CDU/UfA, 24.05.22 
Bürgerschaftsprojekte Müllbeseitigung 
Es wird gebeten zu prüfen, inwieweit in Kleinprojekten für eine Besserung des Stadt-
bildes bzgl. herumliegenden Mülls gesorgt werden kann und angeregt, dass Perso-
nen, die aktuell keiner weiteren Beschäftigung nachgehen, Patenschaften für einzelne 
Stadtgebiete übernehmen können für eine kleine finanzielle Anerkennung. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

91 CDU/UfA, 24.05.22 
Verkehrsberuhigung am Lederhof 
Es wird beantragt, eine weitere Fahrbahnschwelle auf Höhe der Eisdiele Dall'Asta an-
zubringen. Alternativ wird gebeten zu prüfen, die Straße für den Durchgangsverkehr 
zu sperren, z.B. mit versenkbaren Pollern. Des Weiteren soll die Vorschlagsliste der 
Anwohner/-innen geprüft werden. 

 

Am 09.06.2022 fand ein Ortstermin statt. 
Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 27.06.2022 eine schriftliche Antwort. 
 

92 CDU/UfA, 24.05.22 
Minimal-Sanierung Liederkranz 
Es wird beantragt, den Liederkranz vor einer Neuverpachtung zu sanieren, damit die 
Mindestanforderungen für einen zeitgemäßen Gastronomie- / Biergartenbetrieb er-
füllt sind. 
 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 27.06.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

93 FWG, 25.05.22 
ÖPNV zur Wilhelmsburg 
Es wird um Prüfung gebeten, ob zur ÖPNV-Anbindung der Wilhelmsburg ein Rufsys-
tem installiert werden kann, so dass die Linie 7 bei Bedarf von der Hauptroute ab-
weicht und bei Anforderung weiter an die Wilhelmsburg fährt. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

94 Rivoir, 26.05.22 
Infostelen für den Tourismus 
Es wird gebeten, die Infostelen der UNT generell regelmäßig zu prüfen und ggf. zu 
erneuern.  

 

Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 

 

95 SPD, 26.05.22 
Vorstellen des Projekts "Kind im Zentrum" im Jugendhilfeausschuss 
Es wird beantragt, das Projekt "Kind im Zentrum" im Jugendhilfeausschuss oder im 
Fachbereichsausschuss Bildung und Soziales vorzustellen. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 22.06.2022 eine schriftliche Antwort. 
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96 Glathe-Braun, 26.05.22 
Kostenlose Menstruationsartikel in Schulen und Einrichtungen der Kinder- und  
Jugendarbeit 
Stadträtin Glathe-Braun beantragt, in Schulen und Einrichtungen der Kinder- und Ju-
gendarbeit der Stadt Ulm kostenlos Menstruationsartikel zur Verfügung zu stellen 
und in einem zweiten Schritt diese Bereitstellung auch in öffentlichen Gebäuden und 
Toiletten zu ermöglichen.  

 

Stadträtin Glathe-Braun erhält eine schriftliche Antwort. 

 

97 CDU/UfA, 27.05.22 
Induktions-Ladestation für Taxis 
Es wird beantragt, mit den Ermöglichern der deutschlandweit ersten induktiven E-La-
destationen für Taxis in Köln (RheinEnergie) und mit der Uni Duisburg-Essen Kontakt 
aufzunehmen, Expertise zu dem Projekt zu sammeln und eine Umsetzung in Ulm zu 
prüfen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

98 GRÜNE, CDU/UfA, FWG, SPD, 30.05.22 
Neubau Gertrud-Brandt-Haus: 60 % der Bewohner/-innen sollen Frauen sein 
Es wird beantragt, dass die Geschäftsleitung der UWS in der kommenden Aufsichts-
ratssitzung ihr Konzept vorstellt, wie sie die Wohnungen vergeben will, um das bean-
tragte Ziel zu erreichen, und wer die Ansprechperson für die Wohnungsvergabe des 
Gertrud-Brandt-Hauses bei der UWS sein wird. 

 

Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort. 

 

99 SPD, 31.05.22 
Termin der Einbürgerungsfeier 
Um der Feier noch mehr Glanz zu verleihen wird angeregt, die Feier zukünftig an ei-
nem festen Termin durchzuführen (z.B. 23. Mai oder 3. Oktober). 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

100 GRÜNE, 31.05.22 
Einführung der elektronischen Zahlung 
Es wird gebeten zu prüfen, ob zur aktuellen Barzahlung oder Zahlung mit der EC-
Karte auch Bezahlung mit Visa- oder Mastercard sowie Bezahldienste und Sofortüber-
weisung angeboten werden können und welche Konsequenzen (Mehrkosten) dies 
haben würde. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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101 GRÜNE, 31.05.22 
Antrag auf Tierheimförderung prüfen 
Das Ministerium für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz  
Baden-Württemberg stellt auch in diesem Jahr wieder 500.000 € im Rahmen der Tier-
heimförderung bereit. Es wird um Prüfung gebeten, ob auch das Ulmer Tierheim für 
diese Förderung berechtigt ist. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

102 SPD, 31.05.22 
Zuschuss für die Ulmer Babytasche 
Damit die Ulmer Babytasche, ein seit Jahren wichtiges niederschwelliges Angebot der 
Frühen Hilfen, auch zukünftig über genügend Ressourcen verfügt, wird beantragt, 
den Zuschuss um 5.000 € auf 115.000 € zu erhöhen. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

103 FWG, 01.06.22 
Sitzungen des Beirats FahrRad 
Die FWG-Fraktion beantragt die Einberufung des Beirats FahrRad. Die Sitzungen des 
Beirats sollten künftig zweimal jährlich stattfinden. 
 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

104 SPD, 02.06.22 
Blitzer für Rotlichtverstöße 
Es wird beantragt, an den Ampeln stark befahrener Verkehrsknotenpunkte und Stra-
ßen "Ampel-Blitzer" anzubringen, welche Rotlichtverstöße dokumentieren. 
 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

105 SPD, 02.06.22 
Taubenplage 
Es wird beantragt, geeignete Maßnahmen zur Eindämmung der sich stets vermehren-
den Stadttauben in die Wege zu leiten (z. B. Dezimierung/Vergrämung durch Falkner, 
Geburtenkontrolle in Taubenhäusern).  
 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

106 SPD, 10.06.22 
Auswirkung der neuen Tarife im NV Bühne 
Es wird ein Bericht im FBA Kultur (im Juli oder im Oktober) zur Lage am TH sowie bei 
den Ensembles in privater Trägerschaft beantragt. Die Budgetvereinbarungen 2023 
bis 2025 sollen unter Vorbehalt des Verhandlungsabschlusses beschlossen werden.  
 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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107 FWG, 13.06.22 
Fan-Arbeit beim SSV Ulm 1846 Fußball 
Es wird beantragt, im Gemeinderat noch vor der Sommerpause einen Bericht über 
Maßnahmen des Vereins zu Neonazis unter der Fangruppe und über die künftige Fa-
narbeit zu erhalten. 
 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

108 FWG, 15.06.22 
Erhaltung Jugendhaus Schlossstall 
Es wird beantragt, dass das Jugendhaus Schlossstall in Wiblingen erhalten bleibt. 
 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

109 Mössle, 11.06.22 
Oberer Donauturm 
Es werden verschiedene Fragen zur baulichen Instandhaltung des Oberen  
Donauturms und zur Handhabe bei der Vermietung an Dritte gestellt. 
 

Stadtrat Mössle erhält eine schriftliche Antwort. 

 

110 CDU/UfA, 20.06.22 
Eilantrag Bewässerung Bäume 
Es wird gebeten, Maßnahmen zur Bewässerung der Bäume zu veranlassen. Zudem 
soll ein Bericht im zuständigen Ausschuss erfolgen, wie der aktuelle Gieß- und Bewäs-
serungsplan aussieht und welche Bäume im Stadtgebiet erfasst sind. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 23.06.202 eine schriftliche Antwort. 

 

111 GRÜNE, 21.06.22 
Fahrrad- und Fußverkehr in der Oststadt 
Es wird um Überprüfung gebeten, ob in der Fahrradstraße zwischen Neutorstraße 
und Ostplatz, im Speziellen der Alte Friedhof, ggfs. Warnschilder zur Temporeduzie-
rung oder Trennelemente zur Sicherheit aller beitragen. 
 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

112 GRÜNE, 21.06.22 
Entsiegelung Zinglerstraße 
Es wird beantragt, einen sichtbaren Beitrag zur Flächenentsiegelung zu leisten, indem 
die Busbucht an der ehemaligen Haltestelle Haßlerstraße entfernt, der Haltestellenbe-
reich verschmälert und die Grünanlage deutlich verbreitert wird. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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113 GRÜNE, 21.06.22 
Entsiegelung St. Barbarastraße 
Nachdem die ursprüngliche Verkehrsführung wiederhergestellt wurde und die Autos 
wieder auf der Fahrbahn parken können, wird beantragt, die Flächenversiegelung auf 
der St. Barbarastraße wieder rückgängig zu machen, den Asphalt zu entfernen und 
den Grünstreifen wiederherzustellen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

114 GRÜNE, 21.06.22 
Querdenkern keine Plattform geben 
Es wird um erneute Prüfung der Maßnahmen gegen die Demonstrationen in Abspra-
che mit der Polizei (z.B. wegen Störung des Verkehrs, Beleidigung und nicht angemel-
deter Versammlungen) gebeten. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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